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  الســــيرة الذاتيــــة                              
أولأً : بيانات عامة                                            
	الاسم
	 نيللي السيد الرفاعي عاشور 

	الجنسية
	 مصرية

	البريد الإلكتروني
	ASHOURNELLY@YAHOO.COM

	 تاريخ الميلاد
	22 / 8 / 1978 م 

	الوظيفة الحالية
	مدرس الإدارة التربوية – جودة واعتماد أكاديمي 

	جهة العمل
	كلية التربية - جامعة دمياط

	العنوان 
	جمهورية مصر العربية – دمياط – الشارع الحربي

	موبايل
	00201001026024


ثانياً: التدرج الوظيفي

	الدرجة الوظيفية
	تاريخ الدرجة
	الجهة المانحة

	معيدة
	30/5/2000 م 
	جامعة المنصورة - كلية التربية ( فرع دمياط )

	مدرس مساعد
	16/11/2006 م 
	جامعة المنصورة - كلية التربية ( فرع دمياط )

	مدرس
	26/7/2011 م 
	جامعة المنصورة - كلية التربية ( فرع دمياط )


ثالثاً: الشهادات الأكاديمية
	المؤهل
	التقدير
	العام
	التخصص
	الجهة

	البكالوريوس
	جيد جدًا مع مرتبة الشرف
	1999 م
	العلوم البيولوجية والجيولوجية
	كلية التربية – جامعة المنصورة

( فرع دمياط )

	دبلوم خاص
	جيد 
	2001 م
	أصول التربية
	كلية التربية – جامعة المنصورة

( فرع دمياط )

	ماجستير
	ممتاز مع التوصية بالطبع والتداول
	2006 م
	    إدارة وتخطيط تربوي

بعنوان :

" رؤية مستقبلية لتحديث برامج تدريب المعلمين عن بعد " 

	كلية التربية – جامعة المنصورة

( فرع دمياط )

	دكتوراه
	ممتاز مع التوصية بالطبع والتداول
	2011 م
	إدارة وتخطيط تربوي

( جودة واعتماد أكاديمي ) 
 بعنوان :

" الاعتماد التربوي للتعليم العام في مصر في ضوء المعايير العالمية للجودة بالمدارس الدولية "
	كلية التربية – جامعة المنصورة

( فرع دمياط )


رابعاً : مقررات تم تدريسها :

1- في مصر ( لطلاب العام و الدراسات العليا ):
	المقرر
	المرحلة الجامعية

	التربية وقضايا العصر-  نظام التعليم والاتجاهات المعاصرة – أصول التربية – إدارة رياض الأطفال .
	الدبلوم العام جميع الشعب العلمية والأدبية

الفرقة الثانية ( طفولة عام )

	إدارة التغيير والإصلاح التعليمي - الجودة واقتصاديات التعليم - سياسة التعليم – ثقافة المعايير – فلسفة التربية ومتغيرات العصر – دراسات مستقبلية في التربية.

	الدبلوم المهني شعبتي
( الإدارة المدرسية , التخطيط وسياسات التعليم ، ضمان جودة  )

	مناهج البحث التربوي - مشروع البحث التربوي ( عملي )- التربية الدولية  - إدارة النظم الإدارية المعاصرة في التعليم .
	الطلاب المسجلين لدرجة الماجستير في أصول التربية

	مستقبليات التربية -  اجتماعيات التربية .
المعلم ومهنة التعليم – الفكر التربوي وتطبيقاته .
	الفرقة الرابعة ( جميع الشعب العلمية والأدبية )

الفرقة الأولى عام ( جميع الشعب العلمية والأدبية )

الفرقة الثالثة تعليم أساسي ( جميع الشعب العلمية والأدبية )

	التربية البيئية -  فلسفة التربية -  تعليم الكبار أصولة ومناهجه .
	الفرقة الأولي(جميع الشعب العلمية + تكنولوجيا التعليم)


2- في سلطنة عمان لطلاب بكالوريوس الإدارة :
· مقرر اتجاهات حديثة في التربية .

· مقرر اجتماعيات التربية .
· مقرر النظريات الحديثة في الإدارة .
· مقرر التخطيط التربوي .
· مقرر إدارة مؤسسات التربية الخاصة .
خامسًا : بحوث ودراسات علمية :
· بحوث منشورة :

1- بحث بعنوان " متطلبات تطبيق المعايير العالمية لضمان الجودة والاعتماد المدرسي على التعليم الثانوي العام بمصر " , مجلة القراءة والمعرفة , العدد 113 , 2011 م . 

2- بحث بعنوان " الخبرة الأمريكية في مجال اعتماد التعليم الدولي وكيفية الاستفادة منها " , مجلة تطوير الأداء الجامعي , جامعة المنصورة , العدد الثالث , 2012 م .

3- بحث بعنوان " إستراتيجية مقترحة لضمان جودة التعليم العام في مصر في ضوء المعايير العالمية للاعتماد بالمدارس الدولية ", المؤتمر الدولي السنوي السابع للمركز العربي للتعليم والتنمية " التخطيط الإستراتيجي لجودة واعتماد المؤسسات الجامعية والتعليمية العربية – نحو أفاق للتميز ", دار الضيافة - جامعة عين شمس , (22-24)/12/2012 م .
4- بحث بعنوان " تطوير أداء الحكومات العربية تجاه ذوي الاحتياجات الخاصة في ضوء الخبرات العالمية " ، ملتقي جامعة تبوك للتربية الخاصة ، (21-23)/4/2013 م ، ( بحث مشترك ) .
5- بحث بعنوان " اتجاهات طالبات جامعة الملك عبد العزيز نحو الإرشاد الأكاديمي - ورقة حول عدم وضوح رؤية الإرشاد وأهدافه بالنسبة للطالبات " ، مؤتمر الإرشاد الأكاديمي في التعليم العالي لدول مجلس التعاون الخليجي الواقع والمأمول ، جامعة الملك عبد العزيز – قاعة الملك فيصل – جدة ، (1-3)/11/2015م ،
 ( بحث مشترك ).
· بحوث قيد النشر : 

1- بحث بعنوان " تطوير الأداء الإداري للقيادات الجامعية باستخدام مدخل الشفافية التنظيمية ".
2- بحث بعنوان " البيئة الجامعية الجاذبة في ضوء المعايير العالمية لجودة النظم الإدارية ".
3- بحث بعنوان " إدارة التميز كمدخل لتطوير أداء مؤسسات التعليم العام في مصر (دراسة حالة على جامعة دمياط) ، ( بحث مشترك ).
4- ورقة علمية بعنوان " تطوير أداء مدارس التميز بالتعليم المصري في ضوء مدخل إدارة الأزمات " ، مقدمة للندوة العلمية لقسم أصول التربية ، بعنوان (إدارة الأزمات في قطاعات التعليم والشباب والأعمال : رؤى وتجارب) - كلية التربية جامعة دمياط ، 2015 م .
سادساً : الإشراف علي الرسائل العلمية :
1- دراسة بعنوان "  تطوير إدارة مدارس مرحلة التعليم الأساسي في ضوء متطلبات مجتمع المعرفة ",  الطالبة : إيمان البوهي , مسجلة لدرجة الماجستير – قسم أصول التربية – كلية التربية جامعة دمياط , 2013 م , ( إشراف مشترك )  .

2- دراسة بعنوان " إستراتيجية مقترحة لتطوير دور رياض الأطفال المصرية في ضوء معايير تربية الطفل بمجتمع المعرفة " , الطالبة : هناء غازي  , مسجلة لدرجة الماجستير – قسم أصول التربية – كلية التربية جامعة دمياط , 2013 م , ( إشراف مشترك )  .

3- دراسة بعنوان " تفعيل التسويق التعليمي للمدارس الخاصة المصرية في ضوء بعض التجارب العالمية  " , الطالبة : أماني الدسوقي , مسجلة لدرجة الماجستير – قسم أصول التربية – كلية التربية جامعة دمياط , 2014م , ( إشراف مشترك )  .

4- دراسة بعنوان " استراتيجيه لتطوير مؤسسات تربية الأطفال مجهولي النسب في مصر" , الطالب : السيد العطوي ، مسجل لدرجة الماجستير – قسم أصول التربية – كلية التربية جامعة دمياط , 2015م , 
( إشراف مشترك )  .

5- دراسة بعنوان " التخطيط لتطوير أنماط الضبط الاجتماعي لحفظ النظام المدرسي في ضوء التحولات المجتمعية المعاصرة في مصر" , الطالبة : نورة مسعد أبو الهدى , مسجلة لدرجة الدكتوراه – قسم أصول التربية – كلية التربية جامعة دمياط , 2015 م , ( إشراف مشترك )  .

سابعاً : المؤلفات والكتب العلمية : 
· كتب تم إصدارها : 
1- كتاب ( الإدارة التربوية علم وفن التخطيط المنظومي الناجح )-دار الزهراء – الرياض- 2014م.
2- كتاب(الجودة والاعتماد الأكاديمي في ضوء الاتجاهات العالمية الحديثة) – دار الزهراء – الرياض- 2013 م. 
3- كتاب ( التدريب عن بعد رؤية مستقبلية للتدريب المنظومي المعاصر) – دار الزهراء – الرياض – 2013 م.
4- قاموس( معجم المصطلحات التربوية والنفسية )– عمل مشترك – دار الزهراء – الرياض – 2012م.
5- كتاب ( مباحث في اجتماعيات التربية منظور معاصر في ظل العولمة ) - دار الأندلس – حائل – 2009 م . 
6- كتاب(التربية الإسلامية المدخل لمواجهة قضايا معاصرة في مجتمعاتنا العربية) – دار الأندلس – حائل – 2009 م . 
7- كتاب( تنمية مهارات التفكير التوجهات المستقبلية للممارسات التدريبية)- دار الأندلس – حائل – 2008 م.
8- كتاب ( التطبيقات النظرية و التدريبات العملية لتنمية مهارات التفكير ) - دار الأندلس – حائل – 2008 م . 
· كتب قيد الإعداد : 

1- كتاب ( الإدارة التربوية علم وفن التخطيط المنظومي الناجح )- مقرر الكتروني .
ثامناً : مقالات منشورة : 

1-   التربية على حقوق الطفل (رؤية مستقبلية من منظور عالمي)، مجلة المعرفة – الرياض – 2008 م.
2-  المدرسة منظومة تربوية بين المعنى الحقيقي وفقدانه " وجهة نظر معاصرة للواقع الحالي بالميدان التربوي في مجتمعاتنا العربية " ، مجلة المعرفة – الرياض – 2009 م.
3-  الأنشطة الترويحية سياسة تربوية عملية لاستثمار وقت الفراغ ، مجلة المعرفة– الرياض– 2009 م. 
4-  مقالات منشورة في مجلة المسار ( جامعة السلطان قابوس ) بسلطنة عمان ، 2013/2014 م : 
- ابدأ وعينيك على النهاية .
- إذا كان عليك أن تنطلق فانطلق من هنا.

- أزماتنا ... كيف نديرها ؟

- طريقك  نحو قيادة المستقبل.
تاسعاً: الدورات والأنشطة التدريبية
	م
	المجال
	العنوان 
	مكان الانعقاد
	التاريخ

	1 
	 اللغة الإنجليزية
	a- TOEFL PREPARATION COURSE (460/677 ) .     
	English for Specific Purposes Research Center .
	7/2006 م


	
	
	2- دورة اللغة الإنجليزية للمعيدين المسجلين لدرجة الماجستير lev.A.
	مركز الخدمة العامة لكليات جامعة المنصورة .  
	1 / 2001 م



	
	
	c- Con.E.C.Level 9  -  84 %
	مركز B.L.C.I .
	1 / 1999 م

	2
	برامج تنمية قدرات أعضاء هيئة التدريس الجامعي

	1- أساليب البحث العلمي 
	كلية التربية بالمنصورة
	9 / 2004 م

	
	
	2- مهارات الاتصال الفعال
	كلية التربية بالمنصورة
	9 / 2004 م

	
	
	3- أخلاقيات وآداب المهنة 
	كلية التربية بدمياط
	10 / 2004 م

	
	
	4- مهارات التفكير 
	كلية التربية بدمياط
	10 / 2004 م

	
	
	5- اللغة الإنجليزية
	كلية التربية بدمياط
	4 / 2006 م

	
	
	6- تنظيم المؤتمرات العلمية
	كلية التربية بدمياط
	9 / 2010 م

	
	
	7- نظم الساعات الدراسية المعتمدة
	كلية التجارة بالمنصورة
	3 / 2011 م

	
	
	8- العرض الفعال 
	كلية التجارة بدمياط
	4/ 2011 م

	
	
	9- مشروعات البحوث التنافسية
	كلية التربية بدمياط
	4 / 2011 م

	
	
	10- تطبيق المعايير الأكاديمية
	كلية التربية بدمياط
	4 / 2011 م 

	
	
	11- النشر العلمي
	كلية العلوم بدمياط
	3/2012 م

	
	
	12- التخطيط الإستراتيجي 
	كلية التجارة بدمياط
	11/2012 م

	
	
	13- جودة العملية التدريسية
	كلية التجارة بدمياط
	5/ 2013 م 

	
	
	14- الإدارة الجامعية 
	كلية التربية
	2/2016 م

	3
	دورات جامعيه
	· دورة إعداد المعلم الجامعي
· TOT إعداد المدرب الدولي 
· مراجع جودة خارجي على
مستوى  " التعليم الجامعي " :
(*) التقويم الذاتي المؤسسي  

(*) نواتج التعلم وخرائط المنهج    

(*) المراجعة الخارجية .                    
	- إدارة الجامعة بالمنصورة.
- جامعة عين شمس.
- الهيئة القومية لضمان جودة التعليم والاعتماد .
	12/2010م
8/2011 م 
7-8/2012 م 

	4 
	الكومبيوتر
	شهادة  القيادة الدولية في الكومبيوتر ICDL .
	مركز الحساب العلمي بجامعة المنصورة
	9/2004 م


عاشراً: ( الأنشطة المجتمعية )
	م
	النشاط
	طبيعة النشاط
	الفترة الزمنية

	1
	مدرب دولي معتمدACAC/CIPT .
	مدرب دولي
	منذ 8/2011 م حتى الآن

	2
	مراجع جودة خارجي على مستو التعليم الجامعي.
	مراجع جودة
	منذ 7/ 2012 م حتى الآن

	3
	عضو الأكاديمية المتحدة للتدريب والاستشارات.
	عضو
	منذ 8/2011 م  حتى الآن

	4
	مسئول معيار المصداقية والأخلاق بكلية التربية بدمياط , مركز ضمان الجودة – وحدة التطوير.
	رئيس شعبة
	من 8/2011 م حتى9/2012 م

	5
	مدير وحدة البرامج بمركز ضمان الجودة – كلية التربية – جامعة دمياط .
	مدير وحدة البرامج
	1/2016 م 

	6
	مسئول الجودة بقسم أصول التربية بكلية التربية جامعة دمياط .
	مسئول جودة
	1/2016 م 

	7
	المؤتمر السنوي التاسع عشر لكلية التربية بدمياط " تطوير الجامعات المصرية والعربية وعلاقته بالهوية الثقافية ". 
	عضو لجنة الشرف والاستقبال التنظيمية
	14-15 / 12 / 2010 م

	8
	ورشة عمل " التعامل مع قاعدة البيانات والمكتبة الرقمية "- كلية التربية بدمياط- وحدة التعلم الإلكتروني .
	مشاركة
بالحضور
	20/12/2010 م 

	9
	المؤتمر العلمي الدولي الأول " رؤية استشرافية لمستقبل التعليم في مصر والعالم العربي في ضوء التغيرات المجتمعية المعاصرة " – كلية التربية جامعة المنصورة – بالتعاون مع مركز الدراسات المعرفية بالقاهرة .
	مشاركة
بالحضور
	20-21/2/2012 م

	10
	بروتوكول التعاون بين كليات التربية ومديرية التربية والتعليم بدمياط .
	مشاركة  بالحضور
	29/4/2012 م

	11
	الاشتراك في مكتبة الوسائط الرقمية – كلية التربية بدمياط .
	مشاركة  بالحضور
	21/5/2012 م

	12
	مؤتمر " التخطيط الإستراتيجي لجودة واعتماد المؤسسات الجامعية والتعليمية العربية " – دار الضيافة- جامعة عين شمس – بالتعاون مع المركز العربي للتعليم والتنمية .
	مشاركة  بالحضور وعرض بحث
	(22-24)/12/2012 م 

	13
	المؤتمر الدولي الأول " التميز في الأداء الجامعي فلسفته – آلياته – معاييره " – مركز تطوير التعليم الجامعي – جامعة بورسعيد .
	مشاركة  بالحضور
	10-11/2/2013 م

	14
	ندوة " مستوى خريج كلية التربية في ضوء معايير الجودة والاعتماد " – كلية التربية – جامعة دمياط- قطاع شئون خدمة المجتمع وتنمية البيئة .
	مشاركة  بالحضور
	17/2/2013 م 

	15
	كيفية إنتاج وتفعيل المقررات الإلكترونية والتعامل مع المكتبة الرقمية وقواعد البيانات الدولية "– كلية التربية جامعة دمياط .
	مشاركة  بالحضور
	3/3/2013 م

	16
	المؤتمر الدولي الثالث لتطوير التعليم العالي " رؤى مستقبلية لتطوير التعليم العالي "- مركز تطوير الأداء الجامعي - جامعة المنصورة .
	مشاركة  بالحضور
	27-28/3/2013 م

	17
	الملتقى التربوي الثاني لدعم الجودة في مدارسنا"– كلية التربية جامعة دمياط .
	مشاركة  بالحضور
	17/4/2013 م

	18
	ورشة " إستراتيجية مقترحة لتفعيل العمل التطوعي بالمؤسسات التربوية كقيمة مضافة في ضوء متطلبات التنمية  البشرية بسلطنة عمان "
	مشاركة  بالحضور
+ مشاركة في الإعداد +عضو لجنة الشرف والاستقبال التنظيمية .
	25/12/2013م

	19
	الندوة العلمية الثانية " الإصلاح التعليمي في مصر وتحديات المستقبل " – قسم أصول التربية –كلية التربية- جامعة دمياط.
	مشاركة  بالحضور

	25/11/2014 م 

	20
	ورشة" التدريب على نظام الفارابي الجديد "– وحدة ضمان الجودة وتقييم الأداء – كلية التربية – جامعة دمياط .
	مشاركة  بالحضور
	31/3/2015 م


· المهمات العلمية : 
     (*) عضو هيئة تدريس زائر بقسم الأصول والإدارة التربوية بكلية التربية – جامعة السلطان قابوس –  سلطنة عمان – للعام الدراسي 2013/2014 م .
· جوائز دولية : 
    (*) جائزة المنظمة العربية للتنمية الإدارية جامعة الدول العربية ،جائزة الشارقة الدولية لأفضل عشرة أطروحات دكتوراه على مستوى الدول العربية ، 2013/2014 م . 
· خبرات عملية  : 
1- تصميم الحقائب التدريبية  ، والتعليمية ، للتخصصات التربوية والعلمية الأكاديمية المختلفة . 

2- تصميم البرامج التدريبية وورش العمل الخاصة بها التربوية والأكاديمية . 
3- تصميم أدوات قياس وتقويم لـ (برامج التدريب والقائمين عليها  " المدربين ، والمتدربين " ، أعضاء هيئة التدريس ) . 
4- تنفيذ البرامج التدريبية وورش العمل وتقييمها وتطويرها :
أ) مشروع  " تحسين التعليم في مرحلة الطفولة المبكرة  " (16/7 – 28/9) / 2011 م ) , محاضرة "التخطيط " , " إدارة الأزمات " , بكلية التربية بدمياط الجديدة . 
ب) برنامج تدريب مديري المدارس الثانوية "الاتجاهات المعاصرة في الإدارة المدرسية " ,
 ( 26/ /12 / 2011 م -17/1 / 2012 م ) ,  ( 4/3 – 19/3/2012 م ) , ( 31/3- 12/4/2012 م ) , محاضرات في : " الجودة والاعتماد " , " صنع القرار والتفويض الإداري " , بكلية التربية بدمياط الجديدة .

ج) برنامج تنمية مهارات التفكير " كورت  CORT " , تدريب عن بعد للمعلمين "on line – web-based training "   " , 1/ 2012 م . 

د) برنامج تطوير الأداء و الشخصية المتميزة , تدريب عن بعد "on line training "   " , 5/ 2012 م .
هـ) برنامج إعداد الصف الثاني للقيادة ، محاضرة " أسباب غياب الصف الثاني " ، (23-26)/7/2015 م .
و) برنامج الارتقاء بجودة الأداء الإداري بمحكمة دمياط الابتدائية ، في مجال التطبيقات ،(18-20)/8/2015 م .
Curriculum Vitae 

Personal Information:

	Nelly Elsayed Elrefaie Ashour
	Name:

	Egyptian
	 Nationality

	ashournelly@yahoo.com
	e-mail

	22nd August 1978
	Date of Birth

	Assistant Professor of Educational Administration - the Adoption and Academic Quality
	Current Position

	Damietta University
	Place of Work

	Egypt – Damietta – Beside Elsharabasy Mosque
	Address

	0096892078004 - 00201001026024
	Cell Phone No.


Career progression
	Position
	Start date
	From

	Demonstrator
	30/5/2000
	Mansoura University – Damietta Branch – Faculty of Education

	Assistant Lecturer
	16/11/2006
	Mansoura University – Damietta Branch – Faculty of Education

	Lecturer
	26/7/2011
	Mansoura University – Damietta Branch – Faculty of Education


Academic Certificates:

	Qualification
	Grade
	Year
	Major
	Place

	Bachelor
	Very good with honors
	1999
	Geological and Biological sciences
	Mansoura University – Damietta Branch – Faculty of Education

	Special Diploma
	Good
	2001
	Foundations of Education
	Mansoura University – Damietta Branch – Faculty of Education

	Masters
	Excellent with recommendation of printing and spreading out
	2006
	Management and Educational planning, title: " A Prospective Vision for Modernizing Distance Training Programs for Teachers
	Mansoura University – Damietta Branch – Faculty of Education

	PhD
	Excellent with recommendation of printing and spreading out
	2011
	Management and Educational planning, title: "Educational Accreditation of General Education in Egypt in The light of The International Standards of Quality at International Schools"

	Mansoura University – Damietta Branch – Faculty of Education


Curricula Taught
3- In Egypt (General and Post Graduate students): 

	Curriculum
	Stage

	Education and Contemporary Issues - the Education System and Contemporary Trends
	General Diploma all the Scientific and Literary Divisions

	Managing Change and Education Reform - Quality and Economics of Education - Education Policy
	Professional Diploma Divisions 

(School management, planning and education policies)

	The Curricula of Educational Research - Educational Research Project (practical) - International Education
	Students enrolled in the Master of Foundations of Education

	Futures of Education - Sociology of Education
	Fourth Year (all the Scientific and Literary Divisions)

	Environmental Education - Philosophy of Education
	The first year (all the Scientific Divisions + Educational Technology)


4- In the Sultanate of Oman for the Bachelor of Management students:

a. Curriculum Recent Trends in Education
b. Curriculum Sociology of Education

c. Curriculum Modern Theories in Management
d. Curriculum Educational Planning
e. Curriculum Managing Special Education Institutions
Research and scientific studies 
·  Research published
1. Research entitled "requirements of applying international standards for quality assurance and accreditation schooling on general secondary education in Egypt," Journal of reading and knowledge, issue 113. 2011 AD.
2. Research entitled "the American experience in the field of accreditation of international education and how to use it," Journal of University Development, Mansoura University, Third Issue 2012 AD.

3. Research entitled "Strategy proposed to ensure the quality of public education in Egypt in the light of international standards for the accreditation of the international schools ", International Conference of Seventh Annual of the Arab Center for Education and Development "Strategic Planning for the quality and the accreditation of the Arabian academic and educational institutions - toward the horizons of excellence," the guesthouse - Ain Shams University, (22-24) / 12/2012 AD.
· Research in press
1. Research entitled "Development of administrative performance of the leaders of the university entrance of using organizational transparency.

2. Research entitled "university environment attractive in the light of the international standards for quality management systems."
3. Research entitled "Developing the performance of Arab governments towards people with special needs in the light of the international experience," University of Tabuk Forum for Special Education.
Supervision Theses
1. A study entitled "Development of Schools Administration of the basic education stage in the light of the requirements of a knowledge society", the student: Iman El Bouhy, registered for master's degree - Department of Educational Foundations - Faculty of Education, Damietta University, 2013, (joint supervision).

2. A study entitled " Developing the Egyptian kindergarten in the light of child – raising standards in the knowledge society", the student: Hanaa Ghazy, registered Masters Degree - Department of Educational Foundations - Faculty of Education, Damietta University, 2013, (joint supervision)
Books
·  Issued books 
1. Book (Quality and academic accreditation in the light of the modern international trends) - Dar Al-Zahra – Riyadh – 2013 

2. Book (Distant training, futuristic vision of contemporary systemic training) - Dar Al-Zahra - Riyadh – 2013 

3. Dictionary (Glossary Educational & Psychological Terms) - joint work - Dar Zahra - Riyadh –2012
4. Book (Research in sociology of education in the perspective of a contemporary context of globalization) - Dar Al-Andalus - Hail - 2009.
5. Book (Islamic education entrance to confront contemporary issues in Arab societies) - Dar Al-Andalus - Hail - 2009.
6. Book (developing thinking skills future directions for training practices) - Dar Al-Andalus - Hail - 2008.
7. Book (theoretical applications and practical exercises to develop thinking skills) - Dar Al-Andalus - Hail - 2008.
· books in preparation 
· Book (Educational Administration, science and art of a successful systemic planning) - an electronic curriculum.

Published articles
1. Education on the Rights of the Child (futuristic vision in a global perspective), Journal of knowledge - Riyadh --2008
2. School educational system between the true meaning and its loss"the point of view of the contemporary reality of the current field of education in the Arab societies," Journal of knowledge - Riyadh 2009

3. Leisure activities educational policy practice to invest leisure time, Journal of knowledge - Riyadh 2009.
4. articles published in the Journal of the path (SQU), Sultanate of Oman 2013/2014 m:
- Start and end your eyes on. 
- If you had to start so it was launched from here. 
- How to manage crises ...? 
- Lead the way towards the future.Training courses and activities
	
	Domain
	Course
	place
	Date

	1
	English
	a- TOEFL PREPARATION COURSE (460/677 )
	 English for Specific Purposes Research Center.
	July 2006

	
	
	b - English course for demonstrators enrolled for Master
	Public Service Center for faculties of Mansoura University
	Jan. 2001

	
	
	c- Con.E.C. L. 9  - 84 %
	B.L.C.I .Centre
	Jan. 1999

	2
	Programs for developing university staff capabilities 
	1. Scientific Research Methods
	Faculty of Education – Mansoura University
	Sep. 2004

	
	
	2. Effective communication skills
	Faculty of Education – Mansoura University
	Sep. 2004

	
	
	3. Code of Ethics
	Faculty of Education – Damietta University
	Oct. 2004

	
	
	4. Reasoning skills
	Faculty of Education – Damietta University
	Oct. 2004

	
	
	5. English
	Faculty of Education – Damietta University
	Apr. 2006

	
	
	6. Organizing scientific conferences
	Faculty of Education – Damietta University
	Sep. 2010

	
	
	7. Systems of approved school hours
	Faculty of Commerce – Mansoura University
	Mar. 2011

	
	
	8. Effective Presentation
	Faculty of Commerce – Mansoura University
	Apr. 2011

	
	
	9. Competitive research projects
10. 
	Faculty of Education – Damietta University
	Apr. 2011

	
	
	11. Application of academic standards
	Faculty of Education – Damietta University
	Apr. 2011

	
	
	12. Scientific Publishing
	Faculty of Science – Damietta University
	Mar. 2012

	
	
	13. Strategic Planning
	Faculty of Commerce – Damietta University
	Nov. 2012

	
	
	14. The quality of the teaching process
	Faculty of Commerce – Damietta University
	May 2013

	3
	University courses
	1. Course in university teacher preparation
	Administration oh Mansoura University 
	Dec. 2010

	
	
	2. TOT, Preparation of international Trainer 
	Ain Shams University
	Aug. 2011

	
	
	3. References to external quality "university education"

· Institutional Self-Evaluation

· Learning outcomes and curriculum mapping

· External auditing
	National Authority to ensure the quality of education and accreditation
	Jul. – Aug. 2012

	4
	Computer
	International Computer Driving License
	Scientific Computing Center at the University of Mansoura
	Sep. 2004


Community activities
	
	Activity
	The role
	Time

	1
	Certified International  Professional Trainer ACAC/CIPT
	International  Trainer
	From Aug. 2011 till now

	2
	External references on quality the level of university education
	References quality
	From Jul. 2012 till now

	3
	A member of the Academy for Training and Consulting
	Member
	From Aug. 2011 till now

	4
	Responsible for the standard of credibility and ethics in Damietta Faculty of Education, Center for Quality Assurance - Development Unit
	Head of Division
	From Aug. 2011 till sep. 2012

	5
	Member of the Committee of Honor and reception organizational the nineteenth annual conference of the College of Education in Damietta, "the development of Egyptian and Arab universities and its relationship to cultural identity."
	Scientific educational conference 
	14 – 15 /12/2010

	6
	First International Scientific Conference "forward-looking vision for the future of education in Egypt and the Arab world in the light of contemporary societal changes" - Faculty of Education, Mansoura University - in collaboration with the Center for Cognitive Studies in Cairo.

	Participant
	20 – 21 /2/2012

	7
	Participate in the protocol of cooperation between faculties of education and the Directorate of Education in Damietta.
	Workshop
	29/4/2012

	8
	Participation in digital media library - Damietta Faculty of Education.
	Workshop
	21/5/2012

	9
	The Third International Conference of Higher Education development "future visions for the development of higher education" - University Development Center - Mansoura University
	Participant
	10-11/2/2013

	10
	How to produce and activate the e-courses and dealing with the digital library and international databases "- Faculty of Education, Damietta University.
	Workshop
	3/3/2013

	11
	The Third International Conference of Higher Education development "future visions for developing higher education" - University Development Center - Mansoura University.
	Participant
	27 – 28/3/2013

	12
	Second Forum to support the quality of our schools"- Faculty of Education, Damietta University.
	Educational University Forum
	17/4/2013

	13
	Workshop " proposed strategy for the activation of voluntary work in educational institutions as a value-added in the light of the requirements of human development in the Sultanate of Oman"
	Workshop
	25/12/2013

	14
	Forum, "University of Tabuk for Special Education"
	Educational University Forum
	2014

	15
	a visiting faculty member, Department of Educational Administration and Assets, Faculty of Education - Sultan Qaboos University - Oman
	Scientific mission
	2013/2014


Practical experience: 

5- Designing training and educational portfolios for various educational, scientific and academic majors. 

6- Designing educational and academic training programs and workshops for them. 
7- Designing tools for measuring and evaluating (training programs, those who made it, trainers, and trainees)
8- Implementation of the training programs and workshops, evaluation and development
a. Project "Improvement of Education in Early Childhood" (7/16 to 9/28) / 2011), Lecturer, "planning", "Crisis Management", Faculty of Education, New Damietta.

b. Training program for secondary school principals "contemporary trends in school management",   (26/12/2011 -17 / 1/2012), (4 - 19/3/2012), (31/3- 12/4/2012), lectures on "Quality Assurance and Accreditation," "decision-making and administrative authority" , Faculty of Education, new Damietta.
c. Thinking Skills Development Program "CORT", distance training for teachers "on line - web-based training" ", 1/2012
d. Program for the Development of performance and excellent personality, distance training "on line training" 5/2012
_____________________________________
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